

España 1'96 pta. al mes
Extranjero 2'26
Número suelto 5 céntimos
Id. atrasado 10

LA TARDE

REDACCIÓN: Soledad, 27- Imprenta
ADMINISTRACIÓN: Conquistador, 89 y 91
Papelería Holer

Palma Sábado 19 Febrero 1910

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

DE EUGENIO SILVELA
"VIDA PICARESCA,"

En las elecciones de diputados a Cortes verificadas en Madrid el 26 de Abril de 1903, fué derrotada la candidatura ministerial por la republicana, y sufrió grave quebranto la monarquía.

Me consta que hasta el día mismo de la elección, tanto el ministro de la Gobernación, que lo era Maura, como el gobernador civil, que lo era Sánchez Guerra, dieron al presidente del Consejo de ministros las mayores seguridades de triunfo.

Es de presumir que el Presidente alentara esperanzas en más altas regiones y que Maura las corroborara en diferentes entrevistas.

Aquel tremendo fracaso (no tanto la pérdida de las elecciones como la equivocación indisculpable, el engaño increíble) determinaron la crisis de 18 de Julio del mismo año. Salí Maura del Ministerio, y viendo lejano el día de recobrar el Poder, no escaseaba las palabras amargas, rayanas en el descafo y la injuria, en respuesta a los que él juzgaba inmerecidos desdenes.

En esta disposición de ánimo le encontré Morote en el Sardinero, en Agosto de aquel año, y de la entrevista dió cuenta en el «Heraldo» en artículo interesante y pintoresco como todos los suyos.

Las vacaciones de los hombres de Estado fueron siempre ocasión para ellos de nobles tareas y de elevados pensamientos. Quién no recuerda a Cicerón en su quinta de Tusculo, a Gladstone en Hasvarden, a Cánovas en la Huerta y a Silvela en la Concepción y en Aranjuez?

Maura dijo a Morote: «No leo, no estudio, descanso... no he leído un libro...»

Y luego en Madrid me esperan los pleitos, mis clientes, a los que remito para el mes de Octubre. Es la vocación de toda mi vida; lo que me sirve de fundamental tarea y aún diría que de deleite del espíritu.

Mientras llegaba el momento de salear el néctar de tan exquisitos deleites, colocó a Morote un curso de historia de España del siglo XIX, notoriamente ayuno de estudios y lecturas.

Morote, a ruego del conferenciante, ó por motivos de buen gusto, se dejó en el tintero esta frase lapidaria de Maura:

«Yo no he firmado ninguna escritura, para continuar siendo monárquico.»

La frase la suple yo por D. Francisco Silvela que la comentaba regocijadamente.

El mismo Morote, no ha mucho, me confirmó su exactitud, y varios conservadores, arruinando mis ilusiones de escandalizarles con ella, me han contestado al referirselo: ¡Yaya una novedad! ¡Eso lo sabe todo el mundo!

Cuando Maura afirmaba su libertad para dejar de ser monárquico, había jurado tres veces arrodillado ante los Santos Evangelios en la Cámara Real, guardar y hacer guardar a la Constitución y ser fiel a la dinastía legítima.

Loaysa, el virote de Sevilla, deseaba entrar en la casa del viejo Carrizales, y cuando mediante las trazas ingeniosas referidas en la sabrosa novela del «Celoso extremeño», estaba próximo a conseguir su intento, estorbó el paso la dueña Marialonso, con semejantes razones:

«Así, que, el señor de mi corazón, vuesa merced nos ha de hacer, primero que entre en nuestro reino, un muy solemne juramento de que no ha de hacer más de lo que nosotras le ordenáremos; y si le parece que es mucho lo que se le pide, considere que es mucho más lo que se aventura, y si es que vuesa merced viene con buena intención, poco le ha de doler el jurar; que al buen pagador ne le duelen prendas.»

Oyó con gran sosiego Loaysa la renga de la Sra. Marialonso, y con grave reposo y autoridad respondió:

«Por cierto, señoras hermanas y compañeras mías, que nunca mi intento fué, es, ni será otro que daros gusto y contento en cuanto mis fuerzas alcanzáren, y así, no se me hará cuesta arriba este juramento que me piden; pero quisiera yo que se fiara algo de mi palabra, porque dada de tal persona como yo soy, era lo mismo que hacer una obligación garantida, y qui-ro hacer saber a vuesa merced, que debajo del sayal hay ál y que debajo de mala capa suele estar un buen bebedor; mas para que todas estén seguras de mi buen deseo, determino de jurar como católico y buen verón, y así juro por la intermerta eficacia donde más santa y largamente se contiene, y por las entradas y salidas del Santo Libano Monte, y por todo aquello que en su proemio encierra la verdadera historia de Cerlomagno, con la muerte del gigante Fierabrás, de no salir ni pasar del juramento hecho del mandamiento de la más mínima y desechada desta señoras, o pena que, si otra cosa hiciera ó quisiera hacer, desde ahora para es-

tonces y desde entonces para ahora, lo doy por nulo y no hecho ni válido ro.»

Precedentes de la crisis

La última crisis fué una sorpresa para los ministros, pero no para otras muchas personas, que, por lo visto, estaban desde hace días en el secreto. Poco a poco iban surgiendo rumores y confidencias, que recogemos de labios autorizados para cooperar al esclarecimiento de los precedentes de la crisis.

Una de las personas de quienes, según parece, era conocido lo que había de suceder, es el señor obispo de Madrid-Alcalá. Uno de sus amigos, que le visitó días antes, le habló de una pretensión que tenía cerca del Sr. Moret. El prelado, benévola y risueñamente, le replicó:

«Vaya usted buscando recomendaciones para el señor Canalejas; él será, dentro de pocos días, el que haya de hacerlo.»

El día anterior a la crisis, en la casa de un consejero de Estado, deado de un eminente orador reaccionario, no sólo se profetizaba el día y la hora de la crisis, sino que se enumeraban con acierto los futuros ministros.

Un periodista, reusador de un periódico de la mañana, estaba presente. Al otro día, ese periódico obtuvo un verdadero triunfo de información.

Vaya otro precedente: fué el domingo último a visitar a un prelado palatino, con el cual tiene antigua y sincera amistad.

Surgió a los pocos momentos la conversación sobre política y dijo el prelado, acentuando su tono de afecto y amistad:

«Usted sabe que yo le quiero bien; es usted un político integérrimo, que a la política lo ha sacrificado todo, y tiene usted deberas de familia que son sacratísimos, sobre todo cuando ya no está usted en la primera juventud.»

El alto funcionario miró fijamente al prelado, como si quisiera leer en sus ojos el final de tan paternales palabras.

El prelado, sin inmutarse, le dice:

«Créame usted a mí, y busque nuevas orientaciones.»

«No le comprendo—replicó el alto funcionario—, ni advino la intención de esas manifestaciones.»

«Pues está claro—contestó entonces Su Ilustrísima—. Es que el señor Moret no será presidente del Consejo el miércoles próximo muy temprano.»

El alto funcionario, con la confianza que le da su antigua amistad con el prelado, se rio a carcajadas.

«No se ría—dijo dulcemente el prelado, quien añadió—: Y le sustituirá Canalejas.»

«Es un absurdo—contestó el alto funcionario—»

Y abandonó la estancia episcopal encantado de la ingenuidad del prelado, que creía en crisis totales precisamente cuando el señor Moret decía que nunca su Gobierno estaba más fuerte.

Noticias de Marruecos

Situación del Imperio

Se han recibido noticias interesantes de Fez.

Asegúrase que es allí creencia unánime la de que el estado de agitación que se observa en los alrededores de Uxda y entre las kábilas limítrofes de la Chanía contra Muley Hafid obedeció a manejos realizados por los componentes del partido colonial francés que a todo trance desea reducir al Emperador a entregarlo en brazos de Francia.

En el resto del Imperio—añade—la situación es completamente normal.

Muley al-Kebir sólo tiene a sus órdenes una docena de hombres, sirvientes más que guerreros.

Aunque no se confirma la negativa del Sultán a la realización del empréstito, se comunican respecto del asunto impresiones pesimistas.

Los hafidistas vencidos?

Comunican de Tanger al «Daily Telegraph» que carecen de fundamento los rumores propagados acerca de la muerte del Raisuli, el cual goza de perfecta salud.

Añade el corresponsal del citado pe-

riódico que los partidarios del Abdela-ziz han derrotado a las tropas hafidistas en Dukala, entre Casablanca y Mazagán, causándoles numerosas bajas.

También se señalan otros varios fracasos militares de los hafidistas.

A consecuencia de la reyerta ocurrida en Larache entre soldados españoles y policías indígenas, un crucero español ha salido anoche de este puerto con rumbo a dicha población.

Medida oportuna

El «Times» publica un despacho de Tanger en el que se asegura que, por haberse negado el gobernador de Azemur a entregar a las autoridades francesas a los indígenas autores de crímenes cometidos en su territorio, el día 8 de este mes entró en Azemur un destacamento francés de 250 soldados el cual después de apoderarse de los culpables, regresó a Chanía.

Samajante medida—dicen los despatches del «Times»—ha producido excelente efecto.

UN DESCUBRIMIENTO CIENTIFICO

El «Polonium», rival del Radium

Mad. Curie, la viuda del célebre descubridor del radium, en cuyos trabajos colaboró, heredando su cátedra después de la trágica muerte del sabio investigador, ha terminado una serie de experiencias de la más alta importancia, puesto que han de contribuir poderosamente a dilucidar la misteriosa cuestión de la radio actividad de los cuerpos.

Según el informe que Mad. Curie ha comunicado a la Academia de Ciencias, la ilustre investigadora ha conseguido obtener, en el curso de sus incesantes y provechosos trabajos, un decimo de milímetro de polonium, la mayor cantidad que hasta ahora se ha logrado de tal sustancia, y es importantísimo este resultado, porque el polonium, cinco mil veces más raro que el radium, hallase también dotado de una mayor radio actividad, produce una enorme cantidad de rayos «alfa» y desprende al mismo tiempo cantidades bastante sensibles de ozono y helio. Su espectro revela la existencia de siete rayas particulares que no se encuentran en ningún otro cuerpo.

Pero los estudios del polonium ofrecen, sin embargo, el inconveniente de que, mientras el radium apenas sufre pérdida de peso, pues se calcula en mil años el tiempo necesario para que desaparezca un átomo, el polonium se destruye con gran rapidez, habiendo observado Mad. Curie en sus actuales experiencias que de un decimo de miligramo se ha perdido un 50 por 100 en ciento cuarenta días.

El último trabajo de la famosa profesora está llamado a tener gran resonancia en el mundo científico.

La nueva novela D'Annunzio

Gabriele D'Annunzio publicará, en breve su nueva novela, «Madre folle».

La prensa italiana, congenera extensos artículos dedicados a la próxima aparición de la obra.

Desenvuélvese la acción de «Madre folle» en una ciudad de la Toscana.

La protagonista es una altiva y noble figura de mujer que el escritor italiano hace descender de los Buonvotti para evocar en ella todo el vigor de la raza italiana.

La citada mujer ha quedado, viuda con dos hijos.

El mayor que es ingeniero, consoli-da en el trabajo las cualidades naturales de su carácter firme, tenaz en sus ideas y en su voluntad.

El menor es la antítesis de su hermano.

Está débil y enfermo de cuerpo y de alma, transcurre su vida en alternativas de arrebatos pasajeros y bruscos y de mortales pesamientos. En él ha querido representar D'Annunzio la juventud intelectual de nuestros días, llena de audacia y de temores, de ensueños desproporcionados a las crecientes necesidades de la vida contemporánea.

El enfermo se agrava por momentos hasta el punto de ser desahuciado por los médicos.

En torno del lecho donde la madre y el hijo mayor cuidan al paciente, sur-

ge la figura de una hermosa joven a quien él ama con un amor ardiente é infinito.

Conocedor de que su hora final no está lejana y habiendo descubierto que su hermano y la joven se aman, él mismo, en un sacrificio heroico, quiere unirlos, para que su hermano proporcione a la joven aquella felicidad que en vano había él, débil é infeliz, esperado y soñado de ofrecerse.

Pero la enfermedad del joven no era mortal y acaba por sanar.

El proceso de su vuelta a la vida, las condiciones de su alma después del sacrificio, el análisis de sus sentimientos ante la presencia de la felicidad de los dos amantes, ocupa una gran parte de la novela.

Desde este instante la figura de la madre adquiere un relieve principal.

La madre había siempre preferido de sus dos hijos el mayor, el más robusto, el más emprendedor.

La aparición de la muchacha en la casa es para ella ofensa mortal.

Un conflicto entre las dos mujeres surge, cailado al principio, para no tardar en desarrollarse violento, terrible.

En la novela del autor de «La nave» la ternura de la madre por el hijo es tan grande que ella nos parece loca.

Las personas que le rodean llegan a sospechar de este excesivo amor maternal que tiene las apariencias de un sentimiento frenético y contrario a la naturaleza.

La acusación de incesto se contagia. Contra ella han de defenderse en una escena muy intensa entre la madre y el hijo.

Este cree en su inocencia. Pero el golpe ha sido terrible para la madre; aquella bárbara acusación ha niestado para siempre la altiva fiereza y la nobleza de su alma, y la frente pura materna está sellada para siempre con indeleble marca de vergüenza.

La locura se apodera de ella. A la luz del alba de un día tormentoso, los pasos de la loca la guían hacia el mar, y las cinada, por el bravío oleaje, su cuerpo va a encontrar en el fondo del mar el eterno descanso a que le conduce su trágico destino.

LA EXPEDICIÓN DE CHARCOT

El doctor Charcot, explorador del Polo Sur, ha llegado a la República Argentina, de regreso de su expedición y desde allí ha dirigido un interesante telegrama a su esposa.

El resultado del viaje ha sido felicísimo é importantísimo, según Charcot refiere.

Después de grandes fatigas y penalidades, Charcot ha completado el mapa francés de la isla Adelaida, y ha descubierto, más allá de ésta, un vasto golfo y un nuevo territorio de 120 millas.

An torno de éste, los hielos eran muy abundantes, y los expedicionarios estuvieron muchas veces en gran peligro.

Han navegado Charcot y sus acompañantes, en el «Pourquoi pas?», entre los grados 69 y 71 de latitud Sur hasta el 126 grado de longitud Oeste.

Muchos expedicionarios cayeron enfermos; pero ya están restablecidos.

Charcot vivió satisfechísimo de su viaje, y espera llegar pronto a Francia, donde dará agradables sorpresas relativas a sus exploraciones, que está resuelto a proseguir con nuevos entusiasmos.

«Chantecler»

¿Plagio ó coincidencia?

La prensa publica una carta del millonario de Chicago, mister Samuel Eberley Gross, en la que éste acusa muy seriamente a Edmundo Rostand de haber plagiado, en su archicelebrado «Chantecler», los caracteres, los principales papeles y aún algunas escenas de la obra «El príncipe comerciante» de Corville.

Afirma Mr. Gross que los diversos aplazamientos que tuvo el estreno de «Chantecler» sólo obedecían al temor de Rostand, de que el autor de «El príncipe comerciante» hiciera alguna reclamación.

En realidad, el multimillonario yanqui tiene razón, porque entre su obra y la de Rostand hay muchos puntos de semejanza.

El primer acto de «El príncipe» se desarrolla como el de «Chantecler», en el patio de una casa de labranza, entre aves de corral.

En el segundo hay una interesante lucha de dichas aves con los pájaros del aire. En un breve pasaje, Blugrass, secretario del Príncipe, dice respecto a éste:

«Este es el pájaro marcial. Este es el bravo Chantecler, faro vocal del alba. Seis veces ha lanzado ya su canto.»

La misma frase figura en la obra de Rostand.

En el tercer acto de ésta hay un duelo entre Chantecler y un gallo de pelea; pues bien, en «El príncipe comerciante» hay dos desafíos: el de un pato con un miserable puerco espín y el de un «gato cataléptico» con otro animal.

En todos los Círonos neoyorkinos es comentadísimo este asunto, y origina las más animadas discusiones, pues mientras unos opinan que todo se reduce a una coincidencia entre los dos autores, otros creen que Rostand es un pobreito plagiador.

RODANDO POR EL MUNDO

Los países consumidores de café pueden clasificarse en tres categorías, según para el consumo de tres kilos por habitante al año, oscile entre uno y tres kilos ó no llegue a uno.

Los Países Bajos, Suecia, Dinamarca, Noruega, Bélgica, los Estados Unidos, Suiza y Alemania, figuran en la primera categoría y admiten el café en sus hogares.

Los Países Bajos van a la cabeza, con 7.350 gramos, y Alemania, con 3.023 cierra la lista.

Francia encabeza la segunda categoría, con 2.043 gramos; después, la costa americana del Pacífico, el Africa meridional británica, la Argentina, el Uruguay y Austria-Hungría.

Los países en que el consumo individual no llega a un kilo al año son Australia, España, Canadá, Italia, Grecia, Turquía, Portugal, Egipto, Tripoli, Rumanía, Gran Bretaña, Bulgaria y Rusia. El primero Australia, con 925 gramos; el último, Rusia, con 139 gramos.

Los empleados franceses cobran. Nada menos que 870.000. De ellos pertenecen 236.000 al ministerio del Interior; 210.000 a Guerra y Colonias; 145.000 a Instrucción pública; 136.000 a Obras públicas, Correos y Telégrafos; 118.000 a Hacienda. Y así sucesivamente.

A fines del segundo imperio, el número de funcionarios públicos se elevaba a 250 mil. En 1885 se había duplicado, en 1895 eran ya 700.000, y hoy, cerca de 900.000 como queda dicho.

De los 870.000 empleados actuales, el Estado paga directamente a 604.220. Los demás, aunque dependen también del Estado, cobran de la provincia ó del Municipio.

La travesía del Atlántico en globo

Annucian algunos periodicos que el doctor Gans-Fabrice, muy conocido en los círculos aeronáuticos de Alemania y Austria, organizador de la Exposición aeronáutica de Francfort y fundador de la escuela de aviación, ha resuelto atravesar el Atlántico en globo.

La idea ha surgido del convencimiento de que un globo libre, lanzado en la corriente de los vientos alisios, podría atravesar cómodamente y sin peligro el Océano y llegar a las playas de América.

La corriente del viento africano tiene una rapidez de 22 millas marinas. Por lo tanto, un globo impulsado por ella tardaría seis días, poco más ó menos, para ir a Puerto Rico desde un puerto de Europa.

Este globo duraría lo bastante si tuviera un volumen de seis mil metros cúbicos de gas hidrógeno.

El citado doctor ha construido con tal propósito un globo que está ya casi terminado y tiene una forma elíptica.

Su largo es de 50 metros y su diámetro de 15.

Llevará una especie de barquilla, parricada a un submarino, de ocho metros de larga y dos de ancha, en la que irá un motor de cuatro caballos de fuerza, que será empleado en el solo caso de que el viento africano, desviándose de pronto, dejase de empujar el globo.

Para impedir una expansión del gas, tendrá el globo dos telas, y entre ellas, hinchándolas, circulará una corriente de aire, que impedirá la elevación de la temperatura.

El lastre consistirá en cajas forradas interiormente de zinc y llenas de agua.

Las pruebas se efectuarán tan pronto como esté listo el globo, y consistirán en un gran vuelo que hará el doctor Gans sobre un mar europeo, y si el globo resiste bien la prueba, su intrépido tripulante se lanzará al Océano Atlántico, comenzando la travesía desde algún puerto portugués ó desde cualquiera de las islas Canarias, levantándose la correspondiente acta del sitio día y hora en que será efectuada, corrigiendo después el aeronauta las contingencias de una arriesgada travesía.

como está listo el globo, y consistirán en un gran vuelo que hará el doctor Gans sobre un mar europeo, y si el globo resiste bien la prueba, su intrépido tripulante se lanzará al Océano Atlántico, comenzando la travesía desde algún puerto portugués ó desde cualquiera de las islas Canarias, levantándose la correspondiente acta del sitio día y hora en que será efectuada, corrigiendo después el aeronauta las contingencias de una arriesgada travesía.

CONVERSANDO CON LOS MINISTROS

Habla el de Hacienda

(Del Heraldo.)

Uno de nuestros redactores habló con el ministro de Hacienda, quien, amablemente, hizo las siguientes manifestaciones sobre lo que estima constituyen los problemas más graves y urgentes de su departamento ministerial:

«En la Hacienda española—decía el señor Cobian—puede decirse que existen actualmente planteados cuatro problemas.

El aumento de los gastos

El primero de estos problemas está en hacer frente a las nuevas atenciones que pesan sobre el presupuesto nacional. Existen los nuevos gastos de construcción de la escuadra, de protección a la Marina mercante, de mejoras en Correos y Telégrafos, de las operaciones militares en Africa y otros análogos, nacidos de preceptos legislativos ó de obligaciones sacratísimas que precisa a todo trance respetar. Y existen también los que, de conformidad con las aspiraciones del país y los compromisos adquiridos en la oposición, ha de necesitar realizar el actual Gobierno para mejorar los servicios públicos.

Todo ello ha de ser atendido; pero sin menoscabar en lo más mínimo el equilibrio entre los gastos y los ingresos y sin que desaparezcan los sobrantes, cuya existencia desde 1900 tanto ha robustecido nuestro crédito; y tantas dificultades como la última de la guerra del Rif, han hecho posible afrontar sin apremios y sin salir de la normalidad.

El vigor de esta política, absolutamente necesario, a mi modesto juicio, comenzaba a debilitarse. Desde 1907, a 1909 crecieron los gastos en hasta mayor proporción que los ingresos. Ya para 1910 se calculaban los gastos en 1.090 millones, es decir, una cifra casi igual a la de 1.097 millones, que había constituido el máximo de ingresos hechos al amparo de las circunstancias excepcionales favorables del año 1906, en el que mayor recaudación ha obtenido el Erario público.

No es, por tanto, posible seguir el «status quo» de los ingresos sin correr el riesgo de perder los sobrantes y aun la nivelación. El propio Gobierno conservador lo comprendió así accediendo a determinadas reformas fiscales. A mi modo de ver, ni fueron bastante amplias y eficaces, ni respondieron tampoco a los principios de la justicia ni a las sinceras aspiraciones nacionales.

Sistema en los ingresos

El segundo problema ó aspecto de esta cuestión financiera está en «perseguir a todo trance un presupuesto de ingresos sistemático y presidido por un plan lógico y justiciero.»

En España como en otras muchas naciones, se prescinde de este plan y sistema para atender sólo a las exigencias del momento. Nuestro presupuesto de ingresos es un conjunto de remiendos. Ante el peligro del déficit, se ha ido sólo a recandar lo necesario para evitarlo, sin atender más que a las circunstancias del momento. Y así se han establecido tasas é impuestos sin mirar antes si son científicos é equitativos y si se relacionan mal ó bien con los antes establecidos. La cuestión era lograr la cifra, aunque el fundamento de ella estuviera divorciado de toda razón y equidad.

Todavía la complejidad de este conjunto y el obscurecimiento de todo principio cardinal, que pudiese servir de plan y de método, aumenta con las desgravaciones parciales las compensaciones, las notas suplementarias y demás remedios a que de vez en cuando se acude para acallar los requerimientos de la justicia contributiva y del concepto cada vez más arraigado en el país sobre la influencia de los impuestos en la formación, circulación y acumulación de riqueza.

Todo esto, sobre ser perjudicial para el orden y el concepto de la Hacienda, trae injusticias sin cuento, dudas é dificultades a granel, retrasos considerables, pérdida de trabajo y una confusión merced a la cual se originan gastos, y aun ayuda a que los efectos de la torpeza ó de la maldad en algún caso pasen sin advertirse ó con dañosas atenuaciones.

¿Soluciones?

¿Cuáles son las más urgentes reformas en este sentido de la simplificación y sistematización de los tributos?

Las cifras y antecedentes que se reclamado...

Pero como avance de ideas, no será posible...

¿No será igualmente susceptible de mejora el impuesto de cédulas...

¿Será llegada también la hora de agrupar, primero, y subdividir, después...

Dentro de este segundo problema, referente al plan y método...

¿A su tiempo, tendrá la opinión noticia detallada de tales extremos...

Luego vendrá con la debida preparación el proyecto de ley...

—Hablé de la supresión del impuesto de Consumos...

Tengo ya la mayoría de los antecedentes que necesito para acometer esta necesaria obra...

Los trabajos valiosísimos de la Comisión extraparlamentaria de Consumos...

—Por último, añadió el Sr. Cobian...

Se construirán también unas aceras para el tránsito público...

En cumplimiento de un acuerdo tomado por el Ayuntamiento...

—Hago saber: Que el Ayuntamiento de mi Presidencia...

El hermano del Zar

Miguel Alexandrowitch, hermano del Zar, con una hermosa mujer de condición inferior...

El Gran Duque conoció hace algún tiempo a esa hermosa señora...

Se le veía con ella en los paseos solitarios y cenando en diversos restaurantes...

Lo que nadie sospechó ni por un momento es que el hermano del Zar se hubiera casado con aquella mujer...

Sin embargo, parece que el hecho ya no deja lugar a dudas...

La bella señora es la esposa morgánica del hermano del Zar...

Cuando esto se supo en Palacio, la indignación fué enorme...

La Emperatriz madre, especialmente, está furiosísima y aun se añade que la viuda de Alejandro III se ha negado resueltamente a recibir a su hijo...

El Zar está desesperado, y a la Zarina se le ha ocultado cuidadosamente la noticia por miedo a que pueda influir en su enfermedad...

Recursos de alzada

Por conducto del gobernador civil de la provincia se remitió ayer al Ministerio de la Gobernación los siguientes recursos de alzada...

Uno interpuesto por don Guillermo Serra contra el acuerdo de la Diputación Provincial...

Otro de don Antonio Ramis y Grancha por la que se le declaró incapaz para ejercer el cargo de concejal de este Ayuntamiento...

Otro de don Juan Alomar Oliver, por la que declaró con capacidad legal a don Martín Vila Planas...

Otro de don Bartolomé Font y otros vecinos de Sinenet, contra la resolución, declarando nula la proclamación de candidatos para concejales...

Otro del vecino de Llubí don Miguel Fiol Mayol contra la resolución por la que se declaró la validez de las elecciones municipales...

Otro de la plaza del Mercado. Por fin se ha decidido proceder a la urbanización de la Plaza del Mercado...

Las obras que hayan de efectuarse en la plaza del Mercado consistirán en arreglar el piso y construir parterres...

Se construirán también unas aceras para el tránsito público y el piso adecuado para la parada de carruajes...

Medida plausible. En cumplimiento de un acuerdo tomado por el Ayuntamiento...

—Hago saber: Que el Ayuntamiento de mi Presidencia en sesión del 14 del actual...

El hermano del Zar. Telegramas de San Petersburgo dicen que el Emperador Nicolás II está disgustadísimo por un asunto de familia...

Lo que se hace público (para conocimiento de los habitantes de esta ciudad) singularmente para los comercios...

Aplaudimos de veras esta medida contra la costumbre de tirar aquella clase de proyectiles...

Ann en pleno invierno, contra todo lo que hubiera podido presumirse...

Mucho se ha declamado sobre este vitalísimo problema. Recordamos que este asunto estaba en el tapete durante todo el verano...

Decíamos que, merced a la escasez de agua, muchos particulares se ven imposibilitados de llenar sus fuentes y depósitos...

Como en los particulares, escasea también aquel líquido en las fuentes y depósitos públicos...

El Alcalde, atento a evitar cuanto sea posible el conflicto que no tardará en plantearse...

Acordó, además enviar al Gobierno civil para su publicación en el «Boletín Oficial» el anuncio de subasta...

El Sr. Alcalde nos suplica que hagamos público que no dará agua a los particulares hasta tanto no tenga bien provistas las fuentes públicas...

Un detenido. La guardia civil de Felanitx comunica que en el día de ayer fué detenido el vecino de aquel pueblo llamado Albons...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Don Juan March Rosselló. PROPIETARIO. Ha fallecido el día 18 de los corrientes a las 4 de la tarde en la villa de Santa Margarita...

D.ª Juana Ana Morro de Rosselló. HA FALLECIDO. HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS. Su desconsolado esposo, hijo ausente y presentes...

Los Centros marroquíes. Exposición en Africa. Las activas gestiones que viene practicando el comitado de los Centros Comerciales Hispano Marroquíes...

Notas del Puerto. Entradas. Hoy han entrado en nuestro puerto los buques siguientes: Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor correo «Balear»...

El día Religioso. Para hoy. JUBILEO DE CUARENTA HORAS. Continúan en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón...

Para mañana. JUBILEO DE CUARENTA HORAS. Concluyen en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Notas del Sport. Mañana a las 11 en el velódromo de Tirador se celebrará un «match» de «Foot Ball»...

Balear Santoral. Hoy.—Santos Conrado, confesor, Parlinó y Gabino mar...

Mañana.—San León obispo y santa Irene virgen. Abréñse las velaciones.

Tempora.—Abstinencia de carne.

Espectáculos. Variadas y Cinematográfico. Función para hoy por el dúo Serrano Moreno.

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

Teatro Balear. Cinematográfico y Variadas. A las 5 y media todos los días...

El tiempo. Estado meteorológico en Palma. Día 19 de Febrero de 1910.

Barómetro a las 9 de la mañana 764 milímetros.

Termómetro (a las 9 m.) 13 grados centígrados.

Máxima al sol 23 grados centígrados.

Máxima a la sombra 18 grados centígrados.

Mínima a cubierto 8 grados centígrados.

Mínima a descubierta 6 grados centígrados.

Dirección del viento 0.

Fuerza máxima del viento sobre un m. cuadrado 23 km.

En 24 horas 8 kilómetros.

Km. recorridos en 24 h. 135.

Lluvia en 24 horas 0 litros por m. cuadrado.

Evaporación en 24 horas 1,5 milímetros.

Humedad a las 9 (tanto por 100 de saturación) 80.

Ascenso del barómetro en 24 horas 0 milímetros.

Descenso del barómetro en 24 horas 0 milímetros.

Unión del vapor en 24 horas 0 milímetros.

BURSÁTILES. Madrid 18 (1830 L). Interior contado 88'55.

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

De Política

Madrid 19 (2:40 m.)

Sigue el revuelo

Ninguna noticia concreta puede telegrafarse.

Siguen los comentarios sobre la situación política y la actitud de intranquilidad que se ha colocado el jefe del gobierno con el Sr. Moret y sus amigos.

Canalejas **Ayer por la tarde** el salón de conferencias del Congreso presentaba un aspecto, como el día en que se espera grandes acontecimientos.

A primera hora circuló la noticia de que el jefe del Gobierno había dicho que no tendría inconveniente en suscribir algunas de las conclusiones presentadas por el Sr. Montero Ríos para llegar a una inteligencia con el Sr. Moret.

Este rumor llegó a infundir alguna esperanza entre los políticos y no pocos amigos del presidente del consejo exteriorizaban su satisfacción ante tal rumor.

La actitud del presidente

Ante los rumores que habían circulado se dirigieron a la presidencia varios periodistas con objeto de hablar con el señor Canalejas, sobre los rumores que habían circulado.

El jefe del gobierno hizo las siguientes manifestaciones:

«Mi actitud es de completa intransigencia. La confianza que en mí ha depositado el rey ha sido bien recibida por la opinión.»

«Yo aceptaré con sumo gusto todas las adhesiones que reciba pero hay que tener muy presente que no mendigaré ningún apoyo.»

Acto de reconocimiento

Mañana se celebrará en Madrid una gran manifestación a la que acudirán los republicanos y socialistas para protestar del modo como se ha hecho la última crisis.

En los círculos políticos decían que era fácil que mañana los moretistas hicieran algún acto para protestar de la forma en que Canalejas fué llamado al poder.

Algunos creían que dicho acto consistiría en sumarse a la manifestación de los elementos liberales que están desatendidos del actual gobierno.

Montero Ríos

El expresidente del Senado fué interrogado sobre cual es el acto que preparan los elementos liberales para protestar de la subida de Canalejas, dijo el Sr. Montero Ríos que todo cuanto circula sobre este particular carece en absoluto de fundamento.

Montero y Moret

El Sr. Montero Ríos estuvo ayer en el domicilio del expresidente del consejo señor Moret.

Ambos personajes estuvieron conferenciando más de una hora y media.

El expresidente del senado expuso al Sr. Moret la actitud de intranquilidad en que se había colocado el señor Canalejas.

Lo que dice Montero Ríos

El Sr. Montero Ríos ha hecho a un periodista las siguientes declaraciones: «Todas las gestiones que estoy realizando para ver si pongo de acuerdo a los señores Moret y Canalejas las hago con sumo gusto.»

«Hoy no puedo decir nada que esté relacionado sobre este asunto. Puedo asegurar que no tardará mucho tiempo en que esta enojosa cuestión se resuelva.»

«Si será con éxito o no esto en el momento presente es imposible preverlo. Yo puedo asegurar que jamás será un obstáculo ni servirá de instrumento para excitar las pasiones, como alguien ha dicho.»

«Si llegase por desgracia el momento de que los prohombres del partido liberal luchasen entre sí, yo me retiraría teniendo la conciencia bien tranquila de haber cumplido con mi deber en todos los actos de mi vida política.»

Nueva visita

Hoy visitará de nuevo al Sr. Moret el Sr. Montero Ríos.

Los amigos de Moret

Durante todo el día el domicilio del Sr. Moret, se ve visitadísimo por los exministros y diputados que se le han adherido.

Reserva

Tanto el Sr. Canalejas como el señor Montero Ríos se niegan en absoluto a hacer manifestación alguna sobre las conferencias que vienen celebrando para ver si se llega a un acuerdo con el Sr. Moret.

El rey

Se asegura que el rey tiene aplazado su viaje de regreso.

La noticia se supo ayer a última hora y fué muy comentada.

Decreto de indulto

Tan pronto se supo la noticia que el rey había suspendido el viaje se dijo que era muy probable que el Sr. Canalejas se trasladara a Sevilla para someter al monarca el decreto de indulto.

Si debido a la situación política no puede el señor Canalejas ausentarse de Madrid irá un ministro que aun no ha sido designado.

Firma del Rey

El rey ha firmado en Sevilla la combinación de gobernadores entre estos se encuentra don Fernando Weyler que ha sido nombrado gobernador civil de Zaragoza.

El monarca también ha firmado el decreto concediendo la Sanaduría vitalicia a D. Antonio Pulido, D. Jasto Martínez, D. Alvarado Sandeira, don Jerónimo Moral y el conde de Garay.

Conferencia

El señor Canalejas estuvo celebrando una detenida conferencia en la presidencia del consejo con los ministros de la Guerra, Hacienda y Gobernación.

Un rumor

Un personaje de la situación ha dicho que carece de todo fundamento el rumor que ayer circuló respecto al disgusto que se decía que existía entre el general Weyler y el Gobierno.

El señor Canalejas tan pronto recibió el encargo de formar Gabinete telegrafió al general Weyler ofreciéndole una cartera.

El conde de Romanones

El conde de Romanones fué interrogado por un reporter de un periódico de la noche sobre las noticias que venían circulando sobre la crisis.

Reina completa tranquilidad

«Pueden las gentes estar tranquilas pues el actual gobierno estará mucho tiempo en el poder.»

El decreto de disolución

«Los amigos del gobierno han dicho que el decreto de disolución se publicará en los primeros días del próximo mes de Marzo.»

Generales

Canalejas y rias Miranda

El señor Canalejas tiene el propósito de visitar los arsenales.

Dicha visita la hará acompañado del ministro de Marina señor Arias Miranda.

Fuerales

Ayer tuvieron lugar en la iglesia de San José solemnes funerales por el eterno descanso del embajador de Austria en España conde de Tattenbach.

El acto fué presidido por el ministro de Estado señor García Prieto, el marqués de San Felices, el marqués de Torredilla, los hijos del finado y el encargado de negocios de Alemania.

Contra el juego

El señor Canalejas piensa publicar en breve una R. O. reglamentando el juego.

Información política

Sabemos de un modo positivo que se ha recibido en Palma una carta de un personaje liberal, que influye decisivamente en la marcha del partido.

En esta recomienda aquel personaje la más estrecha unión entre todos los elementos de las izquierdas y al mismo tiempo que comienzan los trabajos preliminares para las elecciones, de Diputados a Cortes, que aquel considera es tan próximas.

Segun tenemos entendido, el partido liberal de Mallorca tiene el decidido

propósito de continuar, como hasta aquí, fundando su norma de conducta en la más rigurosa disciplina. Considera que sin ella no puede llegar a la tan anhelada unión de todas las fuerzas liberales.

En vista de esta resolución inquebrantable, el partido liberal mallorquín ha acatado la jefatura del Sr. Canalejas como Presidente del Consejo, considerando que lo es del partido quien, llamado por la Corona, rija los destinos de la Nación.

Nos parece muy pensable esta conducta, que ojalá fuera imitada por las otras provincias. Para los que deseamos que los partidos políticos se organicen sobre base sólida, para actuar eficazmente en la marcha política de la Nación, parecemos este propósito de los liberales mallorquines inspirados en el patriotismo y en la defensa de las ideas liberales.

Decididamente el concierto tendrá lugar el próximo jueves día 24 de ocho y media a once y media noche, en el teatro Principal.

Nuestro colaborador D. Miguel Sarmiento ha aceptado gustoso el encargo que le hemos confiado del ornato del escenario.

El naufragio del "Chanzy"

El cónsul francés en Mahón, como saben nuestros lectores, ordenó que fuesen fotografiados los cadáveres que habían sido recogidos, al objeto de remitir estas fotografías al gobierno francés.

Al mismo tiempo se ha publicado la relación de los cadáveres recogidos que es la siguiente:

- Número 1. Fué enterrado ayer.
- Hombre de unos sesenta años, calvo, alto, fornido, bigote y cabello canosos, pierna izquierda más larga que la derecha.
- Mujer joven, morena, buena estatura, anillo en un dedo de la mano izquierda con la siguiente inscripción: «J. M. Crespel, M. Duert 23 Juin 1892.»
- Mujer de 50 años, destrozada y designada completamente.
- Hombre identificado, resultando ser el médico del «Chanzy», señor Canel.
- Mujer de unos 40 años, lleva 5 anillos, uno de ellos con la siguiente inscripción: «A. A. J.—N 23 octubre 1890.»
- Mujer, joven, de unos veinticinco años, cabello negro, estatura regular, gordita, dos anillos.
- Mujer joven, morena, lleva un anillo con la inscripción «Fix» y otro con la cifra «1.223».
- Hombre, de unos veinte años, bigote recortado, cicatriz en la región temporal izquierda.
- Mujer, jovencita, cabellos negros destrozada horriblemente, imposible dar más detalles.
- Mujer, le falta un brazo cabeza destrozada.
- Sólo son restos de mujer, aparece únicamente la región pectoral con un brazo, el cuello y una nalga.
- Hombre, le falta la pierna izquierda.
- Hombre, lleva anillo con la inscripción «L. B. G.» 8 10 Juin 1896 identificado, se llama Georges Halouse vivía Rue Lamartine, 42 en París. Por haberlo solicitado la familia, el cadáver será enterrado en la sepultura número 129.

A última hora de la mañana de ayer se recibió en el Consulado de Palma un telegrama de Ciudadela, expedido por el agente consular, dando cuenta de haberse encontrado un nuevo carácter.

Procedido a la identificación, ha resultado ser el del capitán del vapor «General Chanzy», Mr. Cayol.

Después de dicha operación se dió cristiana sepultura al infortunado marino.

Caridad

Copiamos de nuestro colega «La Última Hora»:

«Valiosos elementos se nos van ofreciendo a tomar parte en la función que organizamos para las pobres viudas y huérfanos de los marineros y demás tripulantes víctimas de la catástrofe del «Chanzy».

A los que tenemos ya a nuestra disposición, hay que sumar otros que realizarán notablemente el acto.

La distinguida aficionada Srta. Anita Pinto, que está a la altura de artistas de cartel, accediendo a nuestros ruegos tomará parte en el concierto.

La Srta. Pinto, por prescripción facultativa, hace más de un año no ha podido tomar parte en ninguna fun-

Pregunte V. a su médico sobre el Reconstituyente **GLIDINE!** Más de 500 testimonios de Médicos españoles Se vende en las Farmacias, Droguerías y Colmados

El gobernador ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la gobernación:

Madrid 19 (2:15 m.) En vista telegrama V. S. y atendidas especiales circunstancias que en el concurran no hay inconveniente en autorizar traslado de restos de los cadáveres identificados del naufragio del vapor «General Chanzy» pero interviniendo autoridades Sanitarias españolas para que de acuerdo con los médicos de la escuadrilla francesa adopten toda clase de medidas higiénicas tales como cajas dobles, copos de serrín ácido fénico asta a fin de dicho traslado se efectúe en las mejores condiciones posibles y con las medidas garantías para la salud pública.»

Excelente petición El Presidente de la Cámara de Comercio Sr. Escudero ha dirigido al ministro de Fomento el siguiente telegrama:

«Ante la inmensa catástrofe del vapor francés «General Chanzy» crea la Cámara Comercio Mahón un deber humanitario y conciencia reiterar peticiones que en 26 de Octubre y 26 de Noviembre de 1906 y con motivo del naufragio de los vapores «Ville de Rome» é «Isaac Péreire» hizo al Ministerio del digno cargo de V. E. para que se aumenten faros en la costa Norte de Menorca en la cual solo existe el de Cabo Cabañera, pues terribles siniestros estos últimos años ocurridos en la expresada costa demuestran con elocuencia aterradora la necesidad imperiosa de dicho aumento de faros.»

En el Consulado se ha recibido un despacho anunciándole que el próximo domingo se celebrará en Ciudadela una gran manifestación popular de duelo por la catástrofe del «Chanzy».

La manifestación desfilará por el domicilio del agente consular de Francia para testimoniarle el pésame de la población.

Luego se dirigirá la manifestación al cementerio, depositándose coronas y flores ante la tumba de las víctimas del «Chanzy».

A las manifestación asistirán todas las autoridades.

El cónsul francés Mr. de Sainte Marie ha dirigido esta mañana al Embajador de Francia en Madrid el siguiente telegrama:

«Gobierno español después de intervención especial del gobernador civil de Palma senador y particularmente competente por ser miembro del consejo superior de Sanidad acaba de otorgar permiso de transporte a Francia por los torpederos de los naufragos identificados empleando medidas especiales en pro de la salud pública.»

El traslado de cadáveres El gobernador civil ha recibido los siguientes telegramas del delegado de Mahón:

«Madrid 18 (á las 12:45 t.) Cerca de Fornells se ha encontrado otro cadáver.

El representante de la compañía lo ha identificado resultando ser el capitán del «Chanzy» Mr. Cayol.

El comandante de la escuadrilla francesa me pide con sumo interés le permita llevarse a Francia los restos del capitán del «General Chanzy» y así como los de los demás cadáveres que piden las respetadas familias que han sido identificados.»

He contestado al comandante que me es imposible acceder sin autorización del gobierno por lo que ruego a V. E. la impetere con urgencia ó me la mande para saber que contestar porque me acosase a peticiones.»

El Sr. Gobernador civil dirigió ayer el siguiente telegrama al gobierno:

«El comandante de la escuadrilla francesa y respectivamente familias de los muertos identificados del naufragio del «General Chanzy» solicitan con gran expreso autorización del gobierno para trasladar cadáveres.

Como solo se trata de restos mutilados y en completo estado de decomposición no es posible el embalsamarlos, mas como esa traslación ha de efectuarse en buques de la escuadrilla francesa, no veo ningún inconveniente para la salud pública en acceder á la petición.

Espero autorización V. E. y le ruego la urgencia.»

El gobernador ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la gobernación:

Madrid 19 (2:15 m.) En vista telegrama V. S. y atendidas especiales circunstancias que en el concurran no hay inconveniente en autorizar traslado de restos de los cadáveres identificados del naufragio del vapor «General Chanzy» pero interviniendo autoridades Sanitarias españolas para que de acuerdo con los médicos de la escuadrilla francesa adopten toda clase de medidas higiénicas tales como cajas dobles, copos de serrín ácido fénico asta a fin de dicho traslado se efectúe en las mejores condiciones posibles y con las medidas garantías para la salud pública.»

Excelente petición El Presidente de la Cámara de Comercio Sr. Escudero ha dirigido al ministro de Fomento el siguiente telegrama:

«Ante la inmensa catástrofe del vapor francés «General Chanzy» crea la Cámara Comercio Mahón un deber humanitario y conciencia reiterar peticiones que en 26 de Octubre y 26 de Noviembre de 1906 y con motivo del naufragio de los vapores «Ville de Rome» é «Isaac Péreire» hizo al Ministerio del digno cargo de V. E. para que se aumenten faros en la costa Norte de Menorca en la cual solo existe el de Cabo Cabañera, pues terribles siniestros estos últimos años ocurridos en la expresada costa demuestran con elocuencia aterradora la necesidad imperiosa de dicho aumento de faros.»

En el Consulado se ha recibido un despacho anunciándole que el próximo domingo se celebrará en Ciudadela una gran manifestación popular de duelo por la catástrofe del «Chanzy».

La manifestación desfilará por el domicilio del agente consular de Francia para testimoniarle el pésame de la población.

Luego se dirigirá la manifestación al cementerio, depositándose coronas y flores ante la tumba de las víctimas del «Chanzy».

A las manifestación asistirán todas las autoridades.

El cónsul francés Mr. de Sainte Marie ha dirigido esta mañana al Embajador de Francia en Madrid el siguiente telegrama:

«Gobierno español después de intervención especial del gobernador civil de Palma senador y particularmente competente por ser miembro del consejo superior de Sanidad acaba de otorgar permiso de transporte a Francia por los torpederos de los naufragos identificados empleando medidas especiales en pro de la salud pública.»

El traslado de cadáveres El gobernador civil ha recibido los siguientes telegramas del delegado de Mahón:

«Madrid 18 (á las 12:45 t.) Cerca de Fornells se ha encontrado otro cadáver.

El representante de la compañía lo ha identificado resultando ser el capitán del «Chanzy» Mr. Cayol.

El comandante de la escuadrilla francesa me pide con sumo interés le permita llevarse a Francia los restos del capitán del «General Chanzy» y así como los de los demás cadáveres que piden las respetadas familias que han sido identificados.»

He contestado al comandante que me es imposible acceder sin autorización del gobierno por lo que ruego a V. E. la impetere con urgencia ó me la mande para saber que contestar porque me acosase a peticiones.»

El Sr. Gobernador civil dirigió ayer el siguiente telegrama al gobierno:

«El comandante de la escuadrilla francesa y respectivamente familias de los muertos identificados del naufragio del «General Chanzy» solicitan con gran expreso autorización del gobierno para trasladar cadáveres.

Como solo se trata de restos mutilados y en completo estado de decomposición no es posible el embalsamarlos, mas como esa traslación ha de efectuarse en buques de la escuadrilla francesa, no veo ningún inconveniente para la salud pública en acceder á la petición.

Espero autorización V. E. y le ruego la urgencia.»

ALCANCE

Madrid 19 (11:40)

El viaje del rey aplazado

Esta mañana al recibir el jefe del gobierno a los periodistas ha hecho las siguientes declaraciones sobre el viaje del rey.

«El monarca ha aplazado su viaje a Madrid por indicaciones del gobierno. Este tiene interés que el regreso de don Alfonso coincida con la llegada a Madrid con la repatriación de los Husares.»

Las elecciones

El presidente del Consejo ha dicho que ya tenía el decidido propósito de no ocuparse más del asunto de las próximas elecciones.

«Esto—continuó diciendo el Sr. Canalejas—lo he dejado en manos del ministro de la Gobernación, el cual estoy seguro que formará una importante mayoría liberal.»

Canalejas se proclama jefe

El jefe de esa mayoría dijo el señor Canalejas será yo como yo soy también el jefe del partido liberal.

Los amigos de Canalejas

Amigos incondicionales del señor Canalejas han dicho que ayer se le presentaron once exministros de los que el decía que estaban contra él; los cuales se le adherieron de un modo incondicional.

Barroso

El ex ministro de Instrucción Pública señor Barroso ha dicho que él estará en donde esté Canalejas.

Lo que dice un monterista

Un conocido personaje monterista ha dicho que hoy solo cuenta el Sr. Moret con diez ó doce exministros.

Una frase de Canalejas

El jefe del Gobierno ha dicho que todo lo que ha sucedido en estos días en la política «ha sido una tempestad de un vaso de agua.»

Propósitos de Canalejas

El señor Canalejas ha manifestado que tiene el propósito de renovar todos los gobernadores antiguos, pues de no hacerlo ha dicho que sería una candidez respetar los tinglados antiguos.

El decreto de disolución

Las siguientes manifestaciones que ha hecho el Sr. Canalejas han sido muy comentadas.

«Los que dudan que poseo el decreto de disolución de las actuales cortes, han de tener presente en que dicho asunto se juega el porvenir del partido y por lo tanto no se puede consentir que se cometan ligerezas ni se hablen de ensueños.»

Pignatelli y Noel

En los círculos políticos se asegura que en breve serán puestos en libertad el diputado Pignatelli y el escritor Noel.

De Sevilla

Telegramas recibidos de Sevilla dan cuenta de que ayer por la tarde se presentó en la pradera donde hacen los quintos el ejercicio, el rey acompañado de sus ayudantes.

El rey ordenó varios movimientos que fueron ejecutados con toda precisión.

FARMACIA Y DROGUERÍA

DE

JOSÉ MIRO

Participo al público que, contigua y en comunicación con mi «Farmacia», he abierto una «Droguería» en la cual se expenden Especificos nacionales y extranjeros, Aguas minerales, Productos químicos y Farmacéuticos, drogas, colores, barnices, pinturas de todas clases, pinceles, artículos Fotográficos y todo lo concerniente á dichos ramos.

Colón, 22 y Perejil, 2, 4, y 6 y 8.—Palma de Mallorca

LICOR VERDAD

APERITIVO Y ESTOMACAL

Pídase en todas partes. Pormayor: Santo Cristo, 4, Palma.

Preparación rápida

de Aritmética práctica, Cálculos mercantiles y Teneduría de libros, tratados escritos por D. Bartolomé Vives, Profesor de Contabilidad de la (U. P. M.) Informes: de 7 y media á 8 y media noche. Calle de Gater núm. 5, 2.º—Palma.

IMPORTANTE

Se compran obligaciones de los teatros Principal, Lírico y Balear. Informes: Centro de Anuncios.

Gacetillas

El Presidente del «Círculo de Obreros Católicos» nos ha invitado a la conferencia que dará don Jerónimo Mas sanet el próximo domingo día 20 actual á las 8 y media noche sobre el tema «Ciudad Social».

Antes y después de la conferencia habrá proyecciones cinematográficas, piezas musical á piano, terminando con varios cantos por la masa coral de este Círculo.

Esta mañana un burro que tiraba de un carrilón chocó contra un farol con mala fortuna que se le han quebrado los dos patos delanteros.

El burro fué desenganchado del carrilón y en un carro fué trasladado a la casa de su dueño.

Los asociados en Palma de «Los Previsores del Porvenir» celebrarán junta general el próximo domingo día 20 á las 6 de la tarde en la calle del Cármen número 14 piso 1.º, conforme a la convocatoria publicada en el «Boletín Oficial» de la Asociación del mes de Enero último.

El próximo domingo día 20 á las 7 y media habrá Comunion general en Montesión para los Sagrados Católicos y Jóvenes del Patronato Obrero, y por la noche ejercicio de costumbre y sermón.

Ayer por la noche dos mujeres de vida alegre promovieron un inerte escándalo en la calle de Campo Santo.

Con la intervención de varios vecinos apaciguaron los ánimos.

Los médicos que recetan el Serobol consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Los mejores vinos tintos y claretes se expenden en los Almacenes Escharranch-Sic. Cristo, 4.

La boca perfumada con aroma de la rosa y menta, tiénenla siempre elegantes, que enjuáganse con el acreditado dentífico «Licor del Polo», lo mejor para la dentadura.

Malte Kneipp, bebida que sustituye á todas, por ser más alimenticia, antinerviosa y económica. Se vende: Colmado La Providencia, sucesores Boscana, Cooperativa Militar, Centro Farmacéutico.

VENTA

Se desea vender una casa bajosa en la calle R. Poniente núm. 13 en el Arrabal de Santa Catalina.

Para informes dirigirse en la calle Hornabeque 85 del mismo Arrabal.

MOTORES

de todas clases, emborcaciones con motor, motocicletas y automóviles, nuevos y usados.—San Miguel, 15 1.º izquierda.—De 8 á 4.

